



# Bargener FÄHRE

ANNO  
2001

... verbindet Menschen und Regionen



Gemeinde Erfde



Flusslandschaft  
Eider – Treene – Sorge



Gemeinde Delve

Unser aktuelles Programm und weitere  
Informationen unter [www.bargener-faehre.de](http://www.bargener-faehre.de)  
oder  /BargenerFaehreEV

## Fähre verbindet Menschen und Regionen

Der Fährverein „Bargener Fähre e.V.“, gegründet im April 2001, sorgt mit seinen Fährleuten dafür, dass Sie auf Ihren Erkundungsfahrten durch die schöne Eider-Treene-Sorge Region trockenen Fußes von einem Ufer der Eider zum anderen gelangen.

Die Eider, von der Quelle bis zur Mündung 188 km lang, schlängelt sich in vielen Windungen durch das flache Land. Viele Jahrhunderte bildete sie die Grenze zwischen unversöhnlichen Feinden. Das galt auch für die Landschaften Dithmarschen und Stapelholm. Trotzdem gab es immer auch Verbindung und Handel- und Fährten. Die brachten nicht nur Menschen und Waren über die Eider, sondern auch durch Pacht- und Zolleinnahmen Geld in die Kasse der jeweiligen Herrscher.



Diese Zeiten sind längst vorüber. Heute sind Dithmarschen und Stapelholm Teil der reizvollen Flusslandschaft Eider-Treene-Sorge. Hier verbringen Menschen ihren Urlaub, die sich gerne abseits großer Touristenströme erholen.

Und mitten drin, bei Flusskilometer 50/51, die „Bargener Fähre“. Radfahrer, die auf gekennzeichneten Wegen die Region erkunden; Fußgänger, die einen Besuch auf der anderen Seite machen wollen; sie alle ziehen am Glockenstrang.

„Fährmann hol över!“ In gemächlicher Fahrt setzt der Fährmann seine Gäste über die hier 108 m breite Eider.

## Die Bargener Fähre – früher und heute

**1554** - früheste Erwähnung in den Urkunden als Fährstelle

**1823** - ein Prahm statt der bisher gebräuchlichen Kähne setzte Menschen und Waren über die Eider zwischen Bargen und Schwienhusen

**1961** - wurde bei Pahlen eine Straße mit Klappbrücke über die Eider gebaut. Die Fähre, unrentabel geworden, stellte ihren Betrieb ein.

**2001** - der Wunsch und die Pläne der Gemeinden Erfde und Delve waren Wirklichkeit geworden. Die alte Verbindung, nicht nur zwischen den Dörfern, sondern auch zwischen den Regionen Stapelholm und Dithmarschen, war wieder hergestellt.



Am 26. Mai wurde der Prahm auf den Namen „Bargener Fähre“ getauft und in Dienst gestellt unter dem Motto: **„Fähre verbindet Menschen und Regionen“**

Eigentümer sind die Gemeinden Erfde auf der östlichen und Delve auf der westlichen Seite der Eider.

**2021** - 20-jähriges Jubiläum. Der Fährverein hat seine Angebote, die technische Ausstattung der Fähre und die Infrastruktur an beiden Fähranlegern immer weiter ausgebaut und ist heute mit durchschnittlich 5.000 Gästen pro Saison ein wichtiger Tourismusakteur in der Flusslandschaft Eider-Treene-Sorge.

## Fährzeiten von Anfang Mai bis Ende September:

Samstags, sonntags und an Feiertagen von 10 - 19 Uhr  
Es werden Personen mit oder ohne Fahrrad befördert.

Die Fähre ist auch für Rollstuhlfahrer/-innen und Kinderwagen geeignet.

Preise: Kinder zwischen 6 und 14 Jahren 0,50 €, Erwachsene 1,00 €, Fahrräder frei.

## Die Geschenkidee

Ein Gutschein für eine Fahrt mit unserer Fähre.

## Kontakt und Auskünfte:

Fährverein Bargener Fähre e.V.

Dorfstr. 1, 24803 Erfde/Scheppern

Anja Dührsen, Telefon: +49 (0) 4803 - 255

Uwe Paulsen, Telefon: +49 (0) 4836 - 1871

E-Mail: [kontakt@bargener-faehre.de](mailto:kontakt@bargener-faehre.de)

